
 
 

 
Grenoble, le 7 décembre 2014 

 
 
 
 

AS CEA-ST GRENOBLE - SECTION GOLF 
Compte-rendu de l’Assemblée Générale du 7/11/2014  

 
 
La réunion est animée par Bertrand Fillon, président en titre du Comité Directeur de la Section. 
 
Ordre	  du	  jour	  de	  l’Assemblée	  Generale	  
	  
Présentation	  des	  bilans	  et	  délibération	  :	  
-‐	  Rapport	  moral	  (par	  le	  président).	  
-‐	  Rapport	  financier	  (par	  la	  trésorière).	  
-‐	   Bilan	   des	   compétitions,	   des	   sorties	   et	   des	   autres	   actions	  :	   sport	   adapté,	   débutants,	  
Challenge	  Jo	  Rosenberg	  (par	  les	  responsables	  d’activités).	  
-‐	  Présentation	  du	  budget	  prévisionnel	  (par	  la	  trésorière).	  
	  
Vote	  sur	  le	  rapport	  moral,	  le	  rapport	  financier,	  le	  budget	  prévisionnel.	  
	  
Vote	  pour	  le	  renouvellement	  du	  comité	  directeur. 
 
1 – Rapport Moral 
 
Bertrand souhaite la bienvenue à tous les participants et se réjouit de la bonne ambiance 
qui a régné toute cette année dans la section. Le Comité Directeur s’est réuni 13 fois sur la 
saison. Lors de la première réunion a été procédé à la mise en place des responsables des 
différentes activités, liste que l’on peut retrouver sur le  site « Section golf-AS CEA-ST 
Grenoble »  rubrique « Les responsables ».   
Il tient à remercier tous les membres de la section qui ont contribué activement à l’animation 
du groupe : Stéphane Malbos, Compétitions Séniors et site internet, Jérôme Dubus, sorties 
Charmeil , Richard Oliver  sorties Bresson, Marcello Brancaleone Coupe Nationale CEA/ 
AREVA et Monique Laurent pour les  sorties Seyssins.   

Sur le site vous trouverez aussi les comptes rendus de réunions importantes qui vous 
permettront de vous  faire une idée de l’évolution de certaines de nos activités et de connaitre 
les dates clé de notre calendrier. 

Notre effectif cette année est de  51 adhérents (43 adultes et 7 extérieurs). 

Nous sommes passés de 26 en 2013 à 43 licenciés en incluant les rattachés) et avons ainsi 
battu le record de la section qui était de 30 en 2012. Autre  croissance significative, celles 
des jeunes licenciés (<45 ans).  Nous sommes passés de 4 en 2013 à 9 en 2014. L’objectif de 
2015 sera de continuer cette progression et d’attirer des enfants.  



 
 

Cette année a été une année de renouveau : Tout d’abord un nouveau bureau qui a dû 
apprendre beaucoup de choses et essayer de relever le défi de faire au moins aussi bien que 
les années précédentes. Nos objectifs 2014  étaient de : 

-‐ Identifier et faire adhérer des nouveaux membres 
-‐ Lancer une action Initiation au sein du CEA 
-‐ Essayer de créer un esprit d’équipe pour nos compétiteurs 
-‐ Lancer des sorties sur des golfs voisins. 
-‐ Remettre en place les déplacements par bus et sorties sur des golfs voisins. 

 
Animations  

1) Les sorties du mercredi assurées à Charmeil, à Bresson et à Seyssins.   

Impression générale : fréquentation stable. La tendance est que les adhérents de Bresson 
vont à Bresson et les adhérents de Charmeil à Charmeil.  

Dick propose pour l’an prochain d’organiser des sorties le soir pendant la période estivale, 
d’autant plus que les green fees sont plus avantageux en fin de journée. A étudier. 

2) Cette année une journée initiation pour nos collaborateurs du CEA, ILL et ERSF, a été 
organisée avec un grand succès. Le 25 avril, 12 débutants se sont retrouvés à Charmeil 
malgré le mauvais temps pour 3h d’initiation avec Jimmy, le pro de golf. Très bonne 
ambiance. Tarif 20€ par personne dont 10€ de participation de la section.  

Parmi ces 12 joueurs, quatre  ont poursuivi par un stage de 8 cours d’initiation à un tarif 
très avantageux : 400€ dont 50€ de subvention de l’AS avec  accès gratuit au petit puis au 
grand parcours de Charmeil et ce jusqu’en février prochain. La carte verte couronnera 
certainement leur formation en décembre.  

Nous continuerons cette approche l’an prochain, nous comptons donc sur tous les 
présents pour tenter d’intéresser leurs amis et collègues à cette belle initiative car elle permet 
réellement de souder une équipe. 

 3) Cours individuels et collectifs ont été laissés à l’initiative de nos membres et la section 
continue à les subventionner  à hauteur de 30€ pour les adultes et 60€ pour les enfants. Nous 
avons tentés de mettre en place des cours de perfectionnement, une annonce a été lancée 
en Septembre mais seulement 4 réponses positives. Un minimum de 6 participants avait été 
fixé avec le pro. A reprogrammer. 

4) Sorties arbre de Noël : Elles ont été organisées par Monique et se sont déroulées à 
Seyssins les 23, 30 mars et 6 avril avec des séances de 2 heures. Les 10 enfants ont été 
satisfaits, comme chaque année. Il faut maintenant attendre les retombées éventuelles au 
niveau du club.  

5) Cette année la sortie Digne-Gap a été annulée (pour rappel en 2013, seulement 3 
participants). Nous rééditerons cette sortie dans le futur, peut-être sous une autre forme. Par 



 
 

contre avec l’initiative de Xavier et Franck, une sortie sur le golf de la Bresse a eu lieu 
début Octobre et une petite dizaine de joueurs sont partis à la découverte de ce magnifique 
parcours avec le bus de l’AS. 

6) Golf adapté. Il a été difficile de préparer le budget pour lancer les séances 2014. Nous 
avons malheureusement bouclé le budget juste après l’été et il a été impossible de lancer les 
cours pour l’automne 2014. Par contre tout est prêt pour le printemps 2015. Cinq séances de 
1h30 sont programmées du 30 Mai au 27 Juin 2015. 

Cette activité est largement subventionnée par le Comité départemental et la Ligue Rhône-
Alpes de golf (600 € en tout).  

Le directeur d'Uriage Jean Philippe Bouvard nous ouvre son golf et Bruno Pardi, pro à 
Bresson, est le partenaire indispensable de cette animation.  

Il ne faut pas oublier de remercier chaleureusement les parents qui participent aux séances et 
bien évidemment Henri, notre pilier, à qui cette activité tient particulièrement à cœur. 

Bertrand nous lit quelques lignes du témoignage de Didier Dubois, père de Martin âgé de 
16 ans, trisomique 21, qui remercie chaleureusement la section pour l’opportunité qu’elle 
offre à ces enfants déficients intellectuels de découvrir et progresser dans une discipline qui 
lui semble très adaptée à ce public.  Un tel témoignage ne peut que nous conforter dans la 
pérennisation de cette action. 

7) Compétitions 

- Coupe Cadarache : 5 membres de la section sont allés au golf de la Valdaine le 12 Avril 
pour disputer la coupe Cadarache. Sylvain Maza, nouveau membre de notre section, a 
remporté la compétition Homme.	  

-‐	  Coupe	  Nationale	  2014:	  Les	  Sections	  golf	  d’AREVA	  Paris	  organisaient	  lors	  du	  week-‐end	  de	  
l'Ascension	  fin	  mai	  	  la	  Coupe	  Nationale	  de	  golf	  des	  Unions	  des	  AS	  CEA	  AREVA	  2014,	  baptisée	  
Swing	   Paris	   Plage.	   Grenoble	   s’était	   déplacé	   en	   force	   et	   les	   12	   personnes	   qui	   ont	   fait	   le	  
déplacement	  ne	   l’ont	  pas	  regretté.	  Les	  golfs	   retenus	  étaient	  magnifiques	  et	   l’organisation	  
au	  top.	   
Prochaine Edition  le week-end de l’Ascension 2015 sur les parcours autour d’Avignon. 

 - Coupe de France : Notre première équipe a encore frappé très fort. Franck nous donnera 
plus de détails ultérieurement. 

- Championnat de Ligue : Notre équipe avait cette année un nouveau look avec plein de 
jeunes talents tels que Sylvain Benoist, Stéphane, etc  que Franck nous présentera plus en 
détail. 

- Les Seniors : Responsable pour la dernière fois notre déjà regretté Stéphane Malbos, qui, 
blessé, n’a pu qu’assurer  la liaison avec la ligue. 



 
 

- Trophée de l’Isère : Ouvert cette année à tous les joueurs sans limitation d’index.  

8) Transport en Bus : A  noter que cette année sous l’impulsion de Xavier, nous avons 
lancé les déplacements sur les compétitions avec le bus de l’AS et cela a été une très bonne 
initiative qui a vraiment permis de créer des liens forts  entre les joueurs.  

9) Challenge Jo Rosenberg les 20 et 21 Septembre à Corrençon.  

Le Challenge a tenu toutes ses promesses. Comme chaque année, Olivier Rosenberg est venu 
commémorer la mémoire de son père. Nos hôtes ont été satisfaits du déroulement du week-
end, les  « Grenoblois » étaient présents en nombre et même le temps était de la partie.  

Le samedi 20, on a eu 46 joueurs au départ dont 24 de la section, 7 de Marcoule, 7 de 
Cadarache et 8 d’Eurodif. Très forte progression par rapport à l’édition 2013 (33).  Dick 
Wade a gagné le Challenge « Jo Rosenberg ». Notre section  a encore remporté la Coupe 
CEA-AREVA (1 Brut et 3 Net) : Dick Wade (28 Brut) ; Christian Hervé (35 Net), Franck 
Borel (34 Net) et Hervé Macella (32 Net). Ce qui est étonnant c’est que cet endroit si beau, 
qui attire tant de joueurs d’autres centres éloignés, plaise si peu à nos membres. Il faut 
absolument que nous augmentions le nombre de participants en 2015. Cela doit être la sortie 
de l’année pour nos adhérents. 

La remise des prix s’est faite au restaurant la Pomme de Pin et elle a été suivie du diner 
auquel plus de 25 personnes ont participé. L’ambiance a été excellente et tous  les invités 
sont prêts à revenir l’année prochaine. Le lendemain le scramble a eu lieu avec 26 inscrits. 

Pour améliorer encore la formule, il faudrait : 
-  faire la remise des prix/apéro le samedi soir de 18h à 19h puis enchainer rapidement avec 
le repas vers 19h30 au lieu de 20h.  
- organiser le scramble du dimanche matin en shotgun, et ponctuer par un pot. 

- afficher les départs du scramble lors de la remise des prix le samedi soir. 
- tester d’autres restaurants : le Caribou ou les Clarines pour comparer 
- contacter les sponsors dès le début d'année 2015 

En conclusion, nos objectifs 2014 ont été atteints et  nos résultats sportifs sont très bons. 
Bertrand tient encore à féliciter tous les joueurs pour leurs performances et espère que 2015 
sera aussi un très bon cru.	  

Avant	  de	  poursuivre	  la	  réunion,	  Bertrand	  aimerait	  avoir	  une	  pensée	  pour	  	  Claude	  BOUTON	  
qui	  nous	  a	  quittés	  fin	  décembre	  2013.	  	  Claude	  était	  retraité	  de	  l’ILL	  et	  Bertrand,	  pour	  sa	  
part,	  	  gardera	  le	  souvenir	  d’un	  agréable	  compagnon	  de	  golf	  avec	  qui	  il	  avait	  	  eu	  l’occasion	  
d’échanger	  lors	  de	  sorties	  sur	  différents	  parcours	  grâce	  aux	  coupes	  nationales	  CEA-‐AREVA	  
auxquelles	  Claude	  était	  fidèle.	  	  
	  

	  
2 - Rapport Financier (Monique Laurent) 



 
 

Monique détaille le bilan financier de l’année écoulée, dont les chiffres-clés sont reportés ci-
dessous. Elle rappelle que le bilan est établi sur une période allant du 1er septembre au 31août 
de l’année en cours.  

Elle se tient à la disposition de chacun pour commenter les chiffres exposés.   

Objet Recettes Dépenses Recettes dépenses   % 
Cotisation 1803,00   1803,00       
Subvention de fonctionnement 3000,00   3000,00       
Subvention CIC 1024,00   1024,00       
CIC 1165,00 2189,00   1024,00 0,00 0,00 
Sponsors JR 170,00   170,00       
Challenge  JR 874,00 1044,00   170,00 0,00 0,00 
Compétitions 2678,80 4251,54   1572,74 1572,74 33,17 
Participations GF   1680,00   1680,00 1680,00 35,43 
Cours 60,00 356,00   296,00 296,00 6,24 
Polos logotés 182,00 550,80   368,80 368,80 7,77 
Licences FFG 1158,00 1086,80   -71,20 -71,20 -1,50 
Cotisation FFG   170,00   170,00 170,00 3,58 
Arbre de Noël ALAS 540,00 540,00   0,00 0,00 0,00 
Mission CIC   177,30   177,30 177,30 3,73 
AG Réception   169,33   169,33 169,33 3,57 
Maintenance site 11,95 90,29   78,34 78,34 1,65 
Sport adapté   300,00   300,00 300,00 6,32 
Reste en banque   61,69   61,69     
  12666,75 12666,75 5997,00 5997,00 4741,31 99,96 
 

	  
3 - Présentation des Activités 2014 par leurs responsables:	  

Terrain	  et	  matériel	  :	  Xavier	  Vernede	  	  
	  
Xavier	  a	  pris	  contact	  et	  transmis	  nos	  doléances	  aux	  responsables	  de	  l’entretien	  du	  terrain.	  Il	  
faut	  savoir	  que	  l’Université	  est	  responsable	  du	  terrain,	  le	  CEA	  est	  responsable	  du	  bâtiment.	  
Un	  engagement	  a	  été	  pris	  pour	  que	  le	  terrain	  soit	  tondu	  plus	  fréquemment	  mais	  le	  
problème	  des	  trous	  de	  lapin	  semble	  insoluble,	  faute	  d’argent.	  
Michel	  Millat	  demande	  de	  vérifier	  qui	  est	  responsable	  si	  quelqu’un	  se	  blesse	  sur	  le	  terrain	  
dévolu	  au	  golf.	  A	  vérifier.	  
Xavier	  souhaiterait	  que	  ce	  terrain	  soit	  plus	  utilisé	  pour	  des	  entrainements	  entre	  midi	  et	  2h,	  
par	  exemple.	  Il	  a	  d’ailleurs	  profité	  du	  terrain	  pour	  proposer	  une	  initiation	  à	  des	  coéquipiers	  
de	  la	  section	  foot	  et	  du	  coup	  2	  personnes	  ont	  accroché.	  Il	  rappelle	  que	  du	  matériel	  de	  prêt	  
est	  disponible	  dans	  un	  local	  du	  gymnase.	  
	  
Sorties du mercredi 

Il y a eu 11 sorties à Bresson, 11 sorties à Charmeil. En moyenne 8 joueurs (maxi 12,  



 
 

mini 4 joueurs). Ce n’est pas catastrophique mais il serait bien que ce chiffre atteigne au 
moins la douzaine. Causes de cette relative désaffection : peut-être le coût du Green Fee pour 
ceux qui ne sont pas membres (surtout Charmeil et Bresson). Les membres en activité sont 
aussi très  pris par leur travail, les plus « accros » au golf jouent souvent en compétition le 
week-end donc ils ne veulent pas rejouer le mercredi à cause, soit du coût, soit d'un manque 
de temps. Les retraités sont, de leur côté, également très sollicités : voyages, visites enfants, 
autres activités sportives ou culturelles... 

A Charmeil, la possession de la carte Golfy permet de jouer quand on veut  à des conditions 
identiques à celles des mercredis CEA.  

A noter que les membres de Bresson reçoivent 4 greens fees gratuits lors de l’achat de leur 
adhésion. Il serait souhaitable que ces personnes revendent ces 4 greens fees à la section golf 
pour en faire profiter les non-membres de Bresson. 

Cette année nous avons choisi d’innover pour le trophée des sorties du mercredi. Pas de 
ringer score mais une récompense aux plus assidus : 

Assiduité à tous les sorties du mercredi : Jacques Chambon 

Assiduité à Bresson : Pierre Demeyrez 

Assiduité à Charmeil : Michel Millat 

Assiduité à Seyssins : Famille Dubus. 

 

Coupe de France 

Responsable Franck : Notre première équipe a encore frappé très fort. Elle est composée de 5 
joueurs piliers en activité.  Ils ont réussi à terminer 5eme de la Région Rhône-Alpes sur 13. 
Cette année HP et Schneider se sont qualifiés pour la finale de la coupe de France qui avait 
lieu à La Valdaine.  

Championnat de ligue 

Responsable Franck : Notre équipe qui avait un nouveau look avec plein de jeunes talents 
tels que Sylvain Benoist, Stéphane, etc. Cette équipe termine 2eme de la Ligue RA sur les 
14 équipes engagées en Division 1. Avec ce classement, notre équipe s’est donc qualifiée en 
finale. Cette finale a eu lieu le 22 Octobre à la Valdaine et on termine 2eme à 1 point du 
premier (1 score brut, et 3 net).   

Nous comptons donc sur de nombreux volontaires l'année prochaine pour assurer le 
maintien, c'est un championnat très convivial qui permet de découvrir différents parcours. 

Séniors 



 
 

Stéphane Malbos eet Richard Oliver étant absents, la parole est à Dick.  

Le Championnat des Alpes est constitué de rencontres par équipe de 7 joueurs avec résultats 
basés sur 1 score brut et 2 scores net. En tout il y a 6 rencontres et le tableau final est calculé 
sur les 4 meilleurs résultats pour chaque équipe. L’équipe termine 3eme des 17 équipes de 
sa poule div2 Alpes derrière JS Open 38 et HP. A noter que Richard Oliver termine 1er en 
net sur les 4 tournois et Monique 1ère en net à Corrençon. Richard, Monique et Albert 
Locatelli ont été sélectionnés pour la finale individuelle à Chassieux. 

Il sera probablement difficile constituer une équipe l’an prochain (homme  +55 ans, femme 
+50 ans) et de trouver un responsable parce que Richard ne repartira pas l’an prochain. 

Trophée de l’Isère 

Xavier a pris en charge cette année l’organisation de ce trophée. Comme noté plus haut, les 
règles d’inscription au Trophée ont changé en cours d’année et ainsi plusieurs joueurs de 
l’équipe 1 ont intégré l’équipe lors de la seconde journée à Uriage. Nous terminons ainsi 
3eme au total des 2 manches. 

Challenge Jo Rosenberg 

Voir ci-dessus le compte-rendu de Bertrand dans son rapport moral. 

Coupe Nationale 2014 

Marcello : Douze équipes ont participé à cette 33ème édition sur les golfs d’Hardelot, du 
Touquet et de Belle Dune. 	  

Une	   délégation	   de	  9	   joueuses	   et	   joueurs	  de	   la	   Section	  Golf	   de	   l’AS	   CEA-‐ST	  Grenoble,	   à	  
laquelle	  s’étaient	  jointes	  3	  accompagnatrices,	  y	  a	  participé.	  	  

-‐	  GRENOBLE	   se	   classe	  5ème	  du	  Challenge	   Sportif	   (addition	  des	  5	  meilleurs	   scores	   en	  Brut	  
Stableford	  des	  1ère	  et	  2ème	  séries,	   sur	   les	  2	   journées	  de	  compétition)	  avec	  un	  total	  de	  182	  
points	  :	  Pierrick	  Fillon	  61	  +	  Bertrand	  Fillon	  33	  +	  Sylvain	  Maza	  33	  +	  Marcello	  Brancaleone	  22	  
+	  Philippe	  Gérard	  22.	  	  

Le	   Challenge	   est	   remporté	   par	   l’équipe	   d’EURODIF	   avec	   249	   points,	   qui	   devance	  
largement	   le	   CESTA,	  2ème	   avec	   199	   points	   ;	  DIF,	   3ème	   avec	   193	   points	   et	   LA	   HAGUE	  
4ème	  avec	  188	  points.	  	  

-‐	   Pour	   la	   Coupe	   Individuelle	   (meilleur	   score	   Brut	   Stableford	   sur	   les	   2	   journées	   de	  
compétition),	  Pierrick	  Fillon,	  avec	  un	  score	  de	  61	  points,	  a	  été	  devancé	  d’un	  point	  par	  Eric	  
Jayet	  d’EURODIF,	  avec	  62	  points.	  Un	  put	  manqué	  sur	  le	  dernier	  trou	  de	  la	  dernière	  partie	  du	  
dernier	   jour,	  a	  privé	   les	  spectateurs	  d’un	  play-‐off	  entre	   les	  deux	   joueurs.	  Christian	  Poggio	  
d'EURODIF	  -‐	  3ème	  avec	  56	  points,	  complète	  le	  podium.	  

-‐	  GRENOBLE	   se	   classe	   à	   la	   10ème	   place	  de	   la	  Coupe	  Nationale	   (addition	  des	   5	  meilleures	  
places	   en	  Net	   dans	   les	   différentes	   séries),	   avec	   un	   total	   de	   61	  :	   Pierrick	   Fillon	   (10ème)	   +	  



 
 

Bertrand	   Fillon	   (12ème)	   +	   Sylvain	   Maza	   (14ème)	   +	   Jérôme	   Dubus	   (13ème)	   +	   Thérèse	   Dubus	  
(13ème).	  	  
La	  Coupe	  Nationale	  a	  été	  remportée	  par	  Eurodif.	   
Prochaine Edition : Rendez-vous a d’ores et déjà été pris pour le week-end de l’Ascension 
2015 sur les parcours autour d’Avignon, où nous accueillera le Centre de MELOX.  

4 - Nos Objectifs 2015  seront de : 

-‐ Renouveler le site web. 
-‐ Faire adhérer des nouveaux membres 
-‐ Identifier les futurs retraités pour avoir un effectif ASGE plus important 
-‐ Lancer une seconde action initiation au sein du CEA. 
-‐ Fertiliser l’esprit d’équipe, l’esprit de club avec nos sorties en bus pour les 
compétitions mais aussi des sorties loisir sur les golfs voisins. 
-‐ Continuer le golf adapté et faire croître le nombre d’enfants. 
-‐ Attaquer l’international avec les Atomiades en Belgique l’an prochain. 

 

Chacun s’étant exprimé, il est ensuite passé aux votes : 

-‐  rapport moral : adopté à l’unanimité 

-‐  rapport financier : adopté à l’unanimité 

-‐  budget prévisionnel : adopté à l’unanimité 

Election du nouveau Comité Directeur 

En préambule, Bertrand tient à remercier les deux membres démissionnaires, Lin Zhang  et 
Henry Goy qui ont animé notre section pendant de nombreuses années en apportant idées et 
conseils. Tous deux nous ont assuré qu’ils continueraient à le faire en tant que membres. Il 
remercie également Nicolas Benoist et à Jérôme Dubus d’avoir accepté de les remplacer. 

Se présentent donc à l’élection du CD pour 2014-2015 : 

F. Borel, J. Dubus, B. Fillon, M. Laurent, M-F Tuffelli, X. Vernede, et Nicolas Benoist 

L’élection se déroule à bulletins secrets. Présents et représentés : 26, votes exprimés : 26. 
Ont obtenu : Jérôme Dubus, Monique Laurent et M-France Tuffelli : 26 voix. 

 Nicolas Benoist, Franck Borel, Bertrand Fillon et Xavier Vernède : 24 voix. 

La nouvelle équipe est donc élue. 

A l’issue du vote, Bertrand remercie les votants et invite tous les participants à prendre le pot 
de l’amitié. 

 En parallèle, Franck s’occupe de prendre les commandes de vestes et pulls pour les 
compétitions à venir. 



 
 

 

 

Le nouveau Comité Directeur se réunira le 9 décembre pour mettre en place son bureau. 

 

 

 


